


Охрана окружающей среды стала одной из важных тем 
актуального искусства. Забота о чистом воздухе, воде, «зеленых 
легких» планеты перешла из терминологии «гринписовцев» 
в идейные цели художественной среды. Для многих художников 
эко-арт стал не только модным международным брендом, но 
и персональным эмоциональным высказыванием. Представление 
о художниках как о безразличной к общественным проблемам 
богеме давно кануло в Лету. Современный творец остро осознает 
социальную ответственность. И экологическое искусство это 
наглядно доказывает.



Крис Джордан
Художник-фотограф

Популярный художник, известен 
крупноформатными работами, 
выполненными из использованных вещей.
Он предоставляет статистику 
современной жизни – делая красивейшие 
фотографии попросту говоря из мусора. 
Существует определенный контраст 
между красотой образа и лежащим в 
основе уродством. Произведения 
искусства этого мастера - это 
определенное сообщение, попытка 
показать неосознанное поведение людей 
в повседневной жизни. Его фотографии 
позволяют смотрящим делать выводы о 
неизбежных последствиях, которые 
являются результатом наших привычек.

















Саяка Ганц
Скульптор

По словам художницы, ее воодушевил японский 
синтоизм – верования, что все предметы имеют 
дух, и что выброшенные «плачут ночами в 
мусорных баках». Удерживая в памяти этот 
яркий образ, она начала собирать выброшенные 
предметы – кухонную утварь, темные очки, 
электроприборы, игрушки и т.д. – и превращать 
их в произведения искусства. Создавая свои 
уникальные скульптуры, Ганц сортирует 
предметы по цвету, делает проволочный каркас 
и скрупулезно прикрепляет каждый предмет к 
каркасу, пока не создаст форму, которую она 
представляла, как правило, это животное.

 «Даже если есть конфликт, есть и решение, в 
котором все части могут мирно сосуществовать.
С помощью моих скульптур я передаю послание 
надежды.Трудно представить себе, что будет с 
экологией Земли в далеком будущем.
Но я не осуждаю использование пластика и 
наше стремление к более удобной жизни. Я 
просто уменьшаю отходы и показываю, какими 
красивыми они могут быть» 






